

# Ayer, tras largas negociaciones, el proyecto fue despachado a la Sala del Senado, que comenzará a votar mañana

## Pensiones: Gobierno y comisión de Hacienda logran destrabar temas fiscales de la reforma

Nuevas indicaciones se hacen cargo de las recomendaciones que hizo el CFA, como la gobernabilidad del FAPP y el financiamiento de la nueva cotización a entidades que están fuera de la administración central.

J. P. PALACIOS

La jornada partió con varias dudas sobre si se iba a poder lograr un acuerdo, pero finalmente ayer por la tarde el Gobierno y los senadores de la comisión de Hacienda acercaron posiciones y lograron despachar el proyecto de reforma previsional.

Con esto, tras varias sesiones en la instancia que preside el senador Felipe Kast (Evópoli), la iniciativa del Ejecutivo queda en condiciones para que pueda empezar a ser votada este lunes en la tarde en la Sala del Senado.

### Dudas despejadas

En los últimos días, y especialmente ayer, el debate se centró en despejar los riesgos sobre el proyecto que había levantado el Consejo Fiscal Autónomo (CFA). En específico, los temas que estaban en duda y que finalmente fueron disipados tenían que ver con el gasto fiscal indirecto para cubrir el aumento de la cotización de 7 puntos del personal de organismos que están fuera de la administración central, como colegios particulares subvencionados, consultorios de salud municipal y universidades; la gobernabilidad del Fondo Autónomo de Protección Previsional (FAPP) que administrará el seguro social (préstamo y bono tabla para mujeres) y el superávit de recursos en esa institución.

Respecto de los órganos fuera del Gobierno Central, se consensó cubrir el mayor gasto con las leyes de reajuste, mientras que sobre el FAPP se pactó fortalecer su independencia, siguiendo un modelo similar al del Banco



La comisión de Hacienda del Senado ayer sesionó hasta pasadas las 20:00 horas. El lunes, informó el presidente de la corporación, José García (RN), la sala será convocada por la tarde para votar la iniciativa hasta la madrugada.

Central, y en caso de que este tenga *sobrestock* de recursos, se deberá enviar un proyecto de ley para hacer ajustes en los parámetros que regulan los aportes del fisco y de los trabajadores.

El senador Kast informó los acuerdos que destrabaron el debate. "Quiero darles una buena noticia (...). Después de un largo debate de varios días, donde en Hacienda escuchamos al Consejo Fiscal Autónomo, ustedes vieron toda la cantidad de dudas y preguntas, se han ido solucio-

nando todas y cada una de ellas, y (...), de hecho, vamos a comenzar a votar, probablemente hasta el total despacho el día de hoy, porque hemos llegado a un acuerdo con el Ejecutivo en cada uno de los planteamientos (...). Ha sido un proceso largo, intenso, pero muy valioso", afirmó previo al inicio de la sesión de la comisión donde se votaron las indicaciones acordadas.

El parlamentario de Evópoli añadió: "Hemos logrado incorporar (a los trabajadores) de los

colegios particulares subvencionados, que no estaban considerados; a los consultorios, que no estaban considerados (...). Hemos logrado también hacernos cargo de las pymes, que las pymes tengan un beneficio tributario, porque sabemos que aumentar la cotización para muchas de las pymes es muy complejo. Y, adicionalmente, el tema de las licencias médicas, que era un tema muy sensible para las pymes".

Tras la votación y despacho

del proyecto previsional en la comisión, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, destacó el acuerdo. "Es muy satisfactorio que haya podido despachar este proyecto, sabemos que es un proyecto extenso y complejo y, por supuesto, siempre es distinto cuando hay una comisión que ha estado durante muchos meses trabajando en él que cuando se trata en una comisión revisora", señaló.

Marcel complementó que las casi 20 nuevas enmiendas ingre-

**“Hemos llegado a un acuerdo con el Ejecutivo en cada uno de los planteamientos que hemos tenido. Ha sido un proceso largo”.**

FELIPE KAST  
 SENADOR EVÓPOLI

**“Son indicaciones que mejoran el proyecto, en cuanto a que mantienen todos los elementos fundamentales de los acuerdos que habíamos logrado hasta ahora y agregan valor”.**

MARIO MARCEL  
 MINISTRO DE HACIENDA

sadas "mejoran el proyecto, en cuanto a que mantienen todos los elementos fundamentales de los acuerdos que habíamos logrado hasta ahora y agregan valor en temas de transparencia, predictibilidad y responsabilidad fiscal, como se ve reflejado en estas indicaciones".

Por su parte, el senador Ricardo Lagos Weber (PPD) explicó que durante las conversaciones de ayer hubo que "resolver temas bien puntuales, pero algunos generaban algún grado de roce o cierta dificultad". Añadió que "se encontró la fórmula y luego se tuvo que traducir en un texto... y que todos compartamos que lo que dice ese papel es lo que entendimos todos. Por eso el trámite fue más expedito durante la tarde porque estaba más despejada la negociación principal".